



美しい軌跡

「校長先生、私がこの学校の運動会を参観してきた中で、一番「一体感」がありました！」
運動会開催後のある日、校門で保護者の方にそうお声をかけていただきました。

「そうでしたね！ありがとうございました！」応援合戦、リレー、児童生徒会種目、綱引き、はっさく踊り、そして京炎そでふれ。どの種目も、出場者と応援が掛け算になる、本当にすばらしい運動会でした。その上にさらにここまで的一体感！

一体感と言えば、やっぱり「京炎そでふれ」での全員の熱演！

踊る直前、9年生代表が整列した全学院生に向かって声をかけました。「ためて～」

全員が应えます「解放！」今年の運動会スローガン。練習にはなかった、彼らのサプライズです。コロナ禍で様々な制限のあったこの3年間。その間、ためにためたエネルギーをこの一瞬にかけて、放出する。響くみんなの声に、演技への期待が一気に高まります。

「ダン、ダダダダン、ダダダ・・・」曲が鳴り響き、学院生が入場します。おそろいの赤と黒の衣装に引き締まった表情。みんな見違えるような凜々しさです。

笛の音が始まりを告げます。いつもの柔らかな動きからスタート。軽やかな音楽に乗せ前期ブロックが「やあ」と威勢のいいかけ声をかけながら、ステップを踏みます。

「丸竹恵比寿二押し御池♪姉さん六角蛸錦♪」後期ブロックがセンターにせり上がります。両側にはける前・中期ブロックと後期ブロックが交差する瞬間、「へい！」と笑顔で互いにハイタッチ。かっこいい！

ラストへ向かって7、8、9年の踊りが激しさを増します。声のボリュームもどんどん上がります。9年間の思いを解き放つように、9年生、見事な踊りです。

おどりがぐぐっと激しさを増し、ボルテージが上がります。みんながずいずいっと接近して密集、踊りは最高潮に。そして最後に「やあ！！」両腕をありったけ伸ばしての決めポーズ。

やった！そこから一瞬で整列して号令のもと一礼。グラウンドいっぱい、大拍手です。

その時、笑顔の1年生がひとり、両手を花びらのようにひらめかせながら、みんなの周りをすーっと駆けていたのを、ご覧になったと思います。周りの子がうまく背中を押したり手を引いたり、声をかけながら、しっかりみんなと一緒に踊っていた彼は、みんなが決めポーズをしているだけは、フリーになっていたのでした。

彼は楽しそうに踊りの最前列の前を走ります。もちろんみんなはしっかりとポーズを決めたままで。でも、少しほらしながら視線だけ彼に向いている子もいます。素敵な「絵」です。

私は拍手しながら、彼が列には並んでいないのに、彼も含めたみんなの様子がなんともいえずしっくりと、あたたかい一体感を放っているのを感じました。

彼の走るコースをよく見ていると、なるほどどうか、と納得しました。後で丸田先生が編集して下さったビデオを見直しました。やはり間違いありませんでした。

彼はみんなと「一緒」でした。みんなを感じながら、地球を回る月のように、みんなと引き合いながら周りを走っていたのでした。彼が走った後に残った「軌跡」は、まるで運動会で学院生が作りだした「一体感」を示す「見えない輪」のようにぐるっと丸ごと学院生を包みこみ、踊りを一つにしていたのでした。

今年もまた、素敵な運動会でした。保護者の皆様、地域の皆様、そして来賓の皆様、本当にありがとうございました。

令和5年度 京都大原学院運動会 6月7日(水)

3日(土)に予定していた運動会でしたが、インフルエンザや風邪症状での欠席が多かったことと、台風の接近による大雨の影響を考え、早々に7日(水)に延期することを決定しました。平日開催になりましたが、4年ぶりに例年と同じ形で運動会を行うことができ、保護者・地域の皆様がたくさん応援に駆けつけてくださいり、学院生も日頃の練習の成果を精一杯出し切ることができました。



今年のスローガンは「ためて解放!～チームと共に～」でした。感染防止のために、みんなが出しきれず、ずっと溜めていたエネルギーを、一気に解放できました。大きな声での応援が、会場の一体感を生んでいたように感じました。

PTA 種目の玉入れも久々に行うことができて、多くの皆様に参加していただきました。みるみるうちに籠がいっぱいになって、初めて見る前期ブロック生を圧倒していました。

閉会後の片付けも、多くの方が手伝ってくださったおかげで、あっという間に終わらせることができました。ありがとうございました。



ハワイ大学との交流 6月9日(金)

ハワイ大学の皆さんのが、4年ぶりに京都大原学院へ来校されました。2時間目から6時間目まで、学院生と教職員みんなでしっかりおもてなしができました。

2時間目は、7年生が学校紹介を英語で行いました。ユニークな自己紹介も交えながら、堂々と発表していました。その後は、前期ブロック生と一緒にじんけん列車で自己紹介をしたり、一緒にフォークダンスを踊ったりして楽しみました。

3時間目は8年生が校内を案内しました。5年生教室では家庭科で学習した日本茶でおもてなし、6年生教室では書道を体験してもらいました。理科室では9年生によるサイエンスカフェが開かれていて、コーヒーを抽出する間、しばらく英語で会話をしました。

4時間目は、ハワイ大学の皆さんから、ハワイの文化を紹介していただき、お花のレイの作り方を教えていただきました。



給食は、各学年の教室に分かれて一緒に食べました。少し緊張している様子も見られましたが、自分の知っている英語で話しかけてみたり、日本語だけど身振り手振りを入れて伝えようとしたりしている姿がありました。その後の昼休みには、運動場へハワイ大学の皆さんが出でてくれたので、一緒に遊ぶ学院生もいました。



5・6時間目は9年生による「Do it in Ohara」です。寂光院方面と三千院方面へ分かれて出かけました。出発前は「緊張するなあ。」と言っていた9年生ですが、落ち着いて案内することができました。

生き方探究・チャレンジ体験 8年生 6月26日(月)～30日(金)



総合的な学習の探究活動として、8年生4名がチャレンジ体験に行きました。今回は初めて校区外に一人で行く活動で、心配や不安もありながら楽しく5日間体験しました。



5日間の体験を通して、勤労の大切さ、大変さ、人とのつながり、感謝の気持ち…学校だけでは学べない多くのことを経験したことだと思います。お世話になった事業所の皆様、ありがとうございました。



大原探究 6年生 6月28日(水)～30日(金)

6年生は3日間、大原の事業所で職場体験を行いました、1人1事業所ということで、12人の学生が12か所の事業所で体験しました。学院生は、大原に対してどのような思いや願いを持って仕事をされているのか、一人ひとりが探究課題を設定して活動しました。事業所の皆様におかれましては、温かく受け入れてください、ありがとうございました。後日報告会を開いて探究活動のまとめを発表します。お忙しいなかではありますが、ぜひご来校いただき、6年生の発表にご助言いただけたらと思います。報告会は7月13日(木)です。



給食当番用マスクのお願い

マスク着用が緩和されて、学院生の笑顔が沢山見られるようになりました。
ですが、給食当番はマスクが必要です。
給食エプロンを準備するときに、マスクも一緒に入れるよう声掛けをお願いします。
特に前期ブロック生は、入学以来ずっとマスクを着用していたので、給食時だけマスクを着けることに慣れていません。1週間同じものを使い、週末に持つて帰りますので、ご準備よろしくお願いします。



大原提言一次報告会

9年生が総合的な学習の総まとめとして取り組んでいる「大原提言」の一次報告会を行います。現時点での提言内容をプレゼンテーションし、11月の発表に向けて内容を深めます。

今年度も、個性豊かな提言を、学院生一人ひとりが考えて取り組んでいます。より多くの方から助言・アドバイスをいただくことができれば、学院生の学びが更に深まります。保護者・地域の皆様にご参加いただきますようお願い申し上げます。

7月11日(火) 13:55～15:45

場所 京都大原学院 講堂



8月の予定



- 1日(火) 左京支部生徒会交流会
- 3日(木)・4日(金) 7～9年学習会
- 7日(月)～16日(水) 学校閉鎖日
- 10日(木) 諸費引落日
- 21日(月)・22日(火) 7～9年学習会

22日(火)～23日(水) サマーキャンプ(にじいろ)

23日(水) 巡回文庫 古紙回収

24日(木) 始業式 身体計測(5～9年)

京都市中学校生徒会議(児童生徒会)

25日(金) 給食開始 諸費引落日(再)

28日(月) 三千院宿泊学習保護者説明会(5年)

29日(火)～31日(木)

若狭青少年自然の家宿泊学習(3・4・7・8年)

令和5年度

7月行事予定



日	曜	学校行事・PTA・地域・保健行事など	
1	土		
2	日	ソフトテニス部予選	
3	月	生活相談 和装教育講座(7,8年) 三千院事前学習(5年) 素読教室	木曜校時
4	火	児童生徒総会(5~9年)	
5	水	若狭宿泊学習わくわくミーティング(3478年) 合同部活動 生活相談	木曜校時 フッ化物洗口
6	木	専門委員会 科学センター学習(5~9年午前)	木曜校時
7	金	研究授業(2年,3年,8年)※他学年は自習	5校時
8	土	サタデーオープンスクール ソフトテニス予選(予備)	
9	日		
10	月	素読教室 生活相談 諸費引落日	木曜校時
11	火	大原提言一次報告会(7~9年) 選書会 若狭宿泊学習保護者説明会(16:30~)	
12	水	選書会 合同部活動	フッ化物洗口
13	木	大原探究報告会(中期B) 社会見学(3年) 学校安全の日	木曜校時
14	金	ふれあいタイム(7年) 個人懇談	PTA運営委員会 4校時
15	土		
16	日		
17	月	<海の日>	
18	火	町別児童会(11:45~12:05) 個人懇談 ブロック集会(前B)	4校時
19	水	巡回文庫 個人懇談	4校時
20	木	終業式 大掃除 ブロック集会(中後B) 給食終了	13:30下校
21	金	夏季休業(~8/23) ソフトテニス大会(団体)	学校運営協議会
22	土	バドミントン部全市大会(個人) ソフトテニス部大会(団体)	
23	日	バドミントン部全市大会(団体) ソフトテニス部全市大会(個人)	
24	月	授業予備日	学習会(1~6年)
25	火	授業予備日 諸費引落日(再)	
26	水	古紙回収	水泳教室(3~6年)
27	木		
28	金	ガス工事(東・西館)※ガス止まる	水泳指導日
29	土	PTAバーボール交歓会(~12:00) ガス工事(東・西館)※ガス止まる	
30	日		
31	月	水生生物調査(5~9年9:00~15:00)	

【夏休みのプール・学習会について】

水泳教室(8:40~9:40)…3~6年生の対象者のみ
 水泳指導日(10:00~12:00)…1~6年生の希望者
 (14:00~15:00)…7~9年生の希望者
 詳しい日時については、学年のおたよりでご確認ください。

1~6年生学習会 (8:40~9:40)…本館多目的室
 ※水泳指導日に当たっている学年のみ出席できます。

※7~9年生の学習会は8月に4日間行います。

詳しくは5年生以上に配布する夏休みのしおりをご覧ください。

10日(月)は、7月の諸費引落日です。

ご入金よろしくお願いします。

26日(水)に、PTA古紙回収を行います。

地域の皆様、ご協力をお願いします。